

**Protokoll  
der 08. öffentlichen Sitzung des *Haupt- und Finanzausschusses Waldems*  
am Freitag, den  
22.06.2012 um 17.00 Uhr im Feuerwehrgerätehaus Esch, Schulgasse**

Anwesend: Haupt- und Finanzausschuss:  
Klaus-Dieter Humm (Vors.)  
Dr. Edmund Nickel  
Joachim Nickel  
Jörg Kotitschke (für Christian Schneider)  
Anke Schmidt-Hohn  
Karl-Heinz Harpf  
Heinz Grußbach

von der Gemeindevorstand Matthias Hedwig, Mustafa Dönmez, Funda Korajcevic,  
Norbert Schwenk, Wiebke Volkmar

vom Gemeindevorstand Bürgermeister Werner Scherf, Markus Hies, Rolf Meister

von der Verwaltung Günter Krieger (Protokoll), Wolfgang Baum (Feuerwehr-  
sachbearbeitung und Gemeindebrandinspektor)

FFW: die Wehrführer Marc Schenk (Reichenbach), Michael  
Volkmar (Wüstems), Torsten Diehl (Steinfischbach), Mar-  
kus Hannemann (Niederems) sowie diverse Mitglieder der  
Freiwilligen Feuerwehr Waldems

Waldems, den 22.06.2012

Zu der auf heute um 17.00 Uhr anberaumten Sitzung sind die Ausschussmitglieder am 24.05.2012 – also mindestens 3 Tage vorher – unter Angabe von Ort und Stunde der Sitzung sowie unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. Das Gremium war vollzählig erschienen. Der Vorsitzende Klaus-Dieter Humm begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen die Einladung ergaben sich nicht. Das Protokoll führte Günter Krieger von der Gemeindeverwaltung.

**Tagesordnung:**

Punkt 1      Betr.: Genehmigung und Unterzeichnung der letzten Sitzungsniederschrift vom 22.03.2012

Die Sitzungsniederschrift vom 22.03.2012 wurde einstimmig mit 7 Ja-Stimmen genehmigt.

Punkt 2      Betr.: Feuerwehrbedarfsplan

Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses trafen sich mit Vertretern der Feuerwehr, um sich ein Bild über den anstehenden Sanierungsbedarf – insbesondere an den Standorten Niederems, Wüstems und Reichenbach – zu machen.

Sowohl der Ausschussvorsitzende Herr Humm als auch Bürgermeister Werner Scherf begrüßten die Anwesenden am Feuerwehrhaus Esch. Man verabredete sich, die Standorte in der Reihe Niederems, Wüstems, Reichenbach, Steinfischbachbach, Bermbach und Esch zu besichtigen.

Standort Niederems:

**Problemstellung:** Garage zu niedrig, zu kurz, Konflikt Kindergartenspielplatz Feuerwehrzufahrt.

Standort Wüstems:

**Problemstellung:** Umkleidemöglichkeiten direkt neben Autostellfläche, beengte Verhältnisse, gesetzliche Vorgaben schreiben Trennung zwischen Autostandort und Umkleidemöglichkeiten vor, Stichwort „Diesel-Ruß-Partikel“, abgängige sanitäre Anlagen.

Standort Reichenbach:

**Problemstellung:** Feuerwehrstandort zu niedrig und zu kurz für Auto.

Standort Steinfischbach:

**Problemstellung:** Derzeit keine, erfolgreiche Sanierung wurden von den Mitgliedern des HFA zur Kenntnis genommen.

Standort Bermbach:

**Problemstellung:** Derzeit keine, der Umbau im Bestand wurde von den Mitgliedern des HFA zur Kenntnis genommen.

Standort Esch:

**Problemstellung:** Derzeit keine, hier konnte ein dem heutigen Standard entsprechendes Feuerwehrgerätehaus besichtigt werden.

Der Ausschussvorsitzende schloss die Sitzung gegen 19.20 Uhr.



Klaus-Dieter Humm  
Vorsitzender des HFA



Günter Krieger  
Schriftführer